

Hastings 17. Brunet

Institution class de perfectionnement de fils  
de Clerc - Bére.

Appelé à une parution des différents services que rend dans les classes le service de psychologie scolaire fin, une fois par an, examine tous les élèves fin qui lui sont présentés ce que s'agit admission éventuelle et honnête et préférablement, je ne suis pas recommandé la très grande utilité - que présenté un tel service - et ceci à plusieurs points de vue -

a) Cela du recrutement des enfants en cl-de-P. Sans la détection et la désignation de ces enfants par le psychologue scolaire, l'admission des enfants en classe de perf<sup>t</sup> resterait soumise à l'appréciation des maîtres de classe normale - appréciation toute subjective, bien souvent affective - ayant tendance parfois à se "débarrasser" d'enfants turbulents ou présentant simplement un retard scolaire ne justifiant pas un handicap mental. On fait le choix parmi tous les élèves présentés soit effectué par lui à l'aide de certains

tels. Telle' le cours pratiques reçus par la centre spélio-  
logie de Beaumont, je me sens incapable de manier ave-  
curement ces instruments délicats et dangereux que  
sont les tests. La consigne et cette incapacité me  
rendrait inquiet si je devais dépendre de moi  
le choix des enfants. N'éloignerai-je pas, au  
bénéfice d'enfant qui auront pu rester ou faire moins  
d'efforts dont le seul salut est de venir de la  
cl. de perf.

Opéra' par le psychologue scolaire, le choix est  
ensuite discuté en commission médico-psychologique  
en tenant compte des résultats familiers et  
sociaux apportés par les parents.

La façon réflexive, significative et compréhensive dont  
est effectué le recrutement présente les deux rares  
garanties de l'intérêt de l'enfant.

### 3) Celui de la connaissance des élèves.

Le comité - reconnu à analyse psychologique fourni  
par le psychologue scolaire au sujet de chaque enfant  
examiné et d'un grand intérêt pour moi.

Il me fournit en effet des renseignements sur:

L'âge mental qui, comparé à l'âge réel, donne une  
image fidèle du retard et l'enfant et permet d'appré-  
hender

de ses intérêts.

L'âge s'adapte au niveau et de culture, permettant un tâtonnement et l'intégrer exactement dans la situation qui lui convient, sans faux-départs.

Le trouble dysrégulatoire: (dyslexie, dysorthographie, difficultés d'orientation spatiale, etc.). qui n'est pas une cause que le commentant, et revêt des formes diverses de faible à des difficultés d'ordre relationnelles propres.

Le stade de développement atteint par le garçon (c'est-à-dire infantile, ou ingénier, ou plus répandu, plus objectif... etc...). Ne trouvant la raison des choses en soi même.

Le renforcement: Le comportement de l'enfant, son caractère, son affectivité, n'indiquant d'embolie l'aptitude à adopter vis-à-vis de chaque enfant une attitude de soutien d'une orientation formative, toujours longue et moins immédiate.

Le trouble de nature psychologique me permettent d'orienter les parents vers une médecine.

Tous ces renseignements écrits, intégrés dans le dossier de chaque enfant, me permettent une fois de contact réalisé avec les classes, un début d'amitié difficile, me fournissent une source d'actions et références auxquelles je puis constamment me reporter pour expliquer certains échecs ou certains comportements qui échappent à l'entendement.

c) Céhi de contrôle Psycho/ ses progrès et sa croissance  
de chaque enfant.

La comparaison, l'année en année, des  
résultats d'examen psychologique mettent en valeur de  
façons plus ou moins évidentes l'évolution de  
l'enfant sur tous les plans cités au paragraphe  
précédent.

- Combien de mois d'âge mental l'enfant a-t-il acquis  
au cours de cette année?

- La dyslexie, la dysorthographie, sont-elles en régression?

- Le comportement de l'enfant (anxiété, austérité, apais-  
ance, inhibition, maladaptation... etc.) s'est-il amélioré,  
resté t-il stationnaire ou s'est-il dégradé?

- La marche et le jeu sont-ils plus souples, plus  
définis. A-t-il franchi un stade?

Vivant au jour le jour parmi mes élèves, assistant  
progressivement à la lente évolution de chacune, je ne peux  
d'une année à l'autre, mesurer exactement le chemin  
parcouru. Le temps consacré au travail avec les enfants  
ne permet pas de tenir pour chacun un état-détaillé  
d'observations régulières et objectives. Les renseignements qui  
me sont fournis par le psychologue scolaire remplacent  
ces observations, et me permettent une connaissance objective,  
scientifique et profonde de mes élèves, sans laquelle mes  
efforts seraient moins efficaces.